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MOTTO 

 

                       . . .  

(Q.S Asy-Syura : 38). 

 

Artinya : “dan (bagi) orang-orang yang menerima (mematuhi) seruan Tuhannya 

dan mendirikan shalat, sedang urusan mereka (diputuskan) dengan musyawarat 

antara mereka...” (Q.S Asy-Syura : 38)
1
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                             
1
Departemen Agama RI, Alqur’andanTerjemahanJuz 1-30, (Surabaya: Mekar 

Surabaya, 2004), hal. 333 
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ABSTRAK 

 
Skripsi dengan judul “Penerapan Model Kooperatif Tipe Think Pair and 

Share (TPS) Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa MI Thoriqul Huda 

Kromasan Ngunut Tulungagung Tahun Ajaran 2013/2014” ini ditulis oleh 

Rinda Purwaningsih, NIM. 3217103076, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, 

Jurusan PGMI, IAIN Tulungagung, yang dibimbing oleh Ibu Luluk Athirotu 

Zahroh, S. Ag, M.Pd. 

 

Kata Kunci: Model Kooperatif Tipe Think Pair and Share (TPS), dan Hasil 

Belajar IPS. 

 

Peran pendidikan sangat penting untuk menciptakan kehidupan yang cerdas, 

terbuka dan demokratis. Salah satu diantara masalah besar dalam bidang 

pendidikan yang banyak diperbincangkan adalah rendahnya mutu pendidikan. Hal 

ini tercermin dari rendahnya rata-rata prestasi belajar. Pendidikan kurang 

memberikan kesempatan kepada siswa dalam berbagai mata pelajaran untuk 

mengembangkan kemampuan berpikir kreatif, objektif, dan logis.Penelitian dalam 

skripsi ini dilatarbelakangi oleh lemahnya pengetahuan dan daya ingat serta 

kurang tertariknya para siswa dalam mempelajari IPS. Hal ini disebabkan metode 

dalam pembelajaran masih terlalu didominasi oleh guru dan metode yang 

digunakan kurang bervariasi sehingga menyebabkan hasil belajarnya rendah.  

Untuk meningkatkan hasil belajar seharusnya dalam pembelajaran guru 

harus mampu menciptakan suasana belajar mengajar yang melibatkan siswa 

secara aktif, sehingga dapat membawa siswa memahami materi pelajaran 

khususnya IPS dengan baik.  IPS mengkaji seperangkat peristiwa, fakta, konsep, 

dan generalisasi yang berkaitan dengan isu sosial. Dalam pembelajaran IPS ada 

beberapa model pembelajaran yang bisa digunakan guru untuk meningkatkan 

hasil belajar siswa. Salah satunya adalah model kooperatif tipe Think Pair and 

Share (TPS) atau berfikir berpasangan berbagi yang merupakan jenis 

pembelajaran kooperatif yang dirancang untuk mempengaruhi pola interaksi siswa 

dan merupakan suatu cara efektif untuk membentuk variasi suasana pola diskusi 

kelas. Dengan asumsi bahwa semua diskusi membutuhkan pengaturan untuk 

mengendalikan kelas secara keseluruhan dan proses yang digunakan dalam Think 

Pair and Share dapat memberi siswa lebih banyak waktu berfikir untuk merespon 

dan saling membantu.  

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana 

penerapan model kooperatif tipe Think Pair and Share (TPS) dalam 

meningkatkan hasil belajar IPS materi kegiatan ekonomi dalam memanfaatkan 

sumber daya alam siswa kelas IV di MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut 

Tulungagung tahun ajaran 2013/2014? (2) Bagaimana peningkatan hasil belajar 

siswa dengan menggunakan model kooperatif tipe Think Pair and Share (TPS) 

dalam meningkatkan hasil belajar IPS materi kegiatan ekonomi dalam 

memanfaatkan sumber daya alam siswa kelas IV di MI Thoriqul Huda Kromasan 

Ngunut Tulungagung tahun ajaran 2013/2014? 
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Adapun tujuan penelitian ini adalah (1) Menjelaskan penerapan model 

kooperatif tipe Think Pair and Share (TPS) dalam meningkatkan hasil belajar IPS 

materi kegiatan ekonomi dalam memanfaatkan sumber daya alam siswa kelas IV 

di MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung tahun ajaran 2013/2014 (2) 

Mendiskripsikan pencapaian hasil belajar siswa dengan menggunakan model 

kooperatif tipe Think Pair and Share (TPS) dalam meningkatkan hasil belajar IPS 

materi kegiatan ekonomi dalam memanfaatkan sumber daya alam siswa kelas IV 

di MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung tahun ajaran 2013/2014. 

Skripsi ini bermanfaat bagi penulis untuk menambah wawasan, pola pikir, 

sikap, dan pengalaman sebagai upaya peningkatan kualitas profesi sebagai 

seorang guru. Bagi MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung sebagai 

sumbangan pemikiran dalam rangka pembinaan dan peningkatan mutu 

pembelajaran baik bagi guru maupun bagi lembaga pendidikan. 

Penelitian ini menggunakan Penelitian Tindakan Kelas (Class Action 

Research) sebanyak dua siklus. Setiap siklus terdiri dari empat tahap yaitu 

perencanaan, pelaksanaan, pengamatan dan refleksi. Subyek penelitian ini adalah 

siswa kelas IV MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung. Teknik yang 

digunakan dalam mengumpulkan data antara lain tes, observasi, wawancara, 

catatan lapangan dan dokumentasi. Analisis data yang digunakan mencakup 

reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Indikator keberhasilan 

dalam penelitian ini apabila penguasaan materi siswa mencapai 75% dari tujuan 

yang seharusnya dicapai, dengan nilai KKM 70. 

Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan model 

kooperatif tipe Think Pair and Share (TPS)  dapat meningkatkan hasil belajar IPS 

siswa. Hal ini dibuktikan dengan adanya peningkatan hasil belajar siswa dari tes 

awal nilai rata-rata siswa 51,42 dengan persentase ketuntasan 21,42%, dilanjutkan 

siklus I yaitu nilai rata-rata siswa hanya 68,57 dengan persentase ketuntasan 

64,28% yang berada pada kriteria baik, sedangkan pada tes akhir siklus II adalah 

81,78 dengan persentase ketuntasan 85,71% dan berada pada kriteria sangat baik. 

Dari data tersebut terlihat bahwa penerapan model kooperatif tipe Think Pair and 

Share (TPS)  dapat meningkatkan hasil belajar IPS materi kegiatan ekonomi 

dalam memanfaatkan sumber daya alam siswa kelas IV MI Thoriqul Huda 

Kromasan Ngunut Tulungagung tahun ajaran 2013/2014. 
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ABSTRACT 

 

Thesis with the title "Application of Model Cooperative Type Think 

Pair and Share (TPS) To Improve Student Results MI Thoriqul Huda 

Kromasan Ngunut Tulungagung Academic Year 2013/2014" was written by 

Rinda Purwaningsih, NIM. 3217103076, Faculty of Tarbiyah and Teaching 

Science, Department of primary education, IAIN Tulungagung, which is led by 

Ms. Luluk Athirotu Zahroh, S. Ag, M.Pd. 

Keywords: Cooperative Model Type Think Pair and Share (TPS), and Learning 

Outcomes IPS. 

The role of education is critical to creating a life that is intelligent, open 

and democratic. One among the major problems in the field of education is widely 

discussed is the low quality of education. This is reflected in the low average 

learning achievement. Less education provides opportunities to students in various 

subjects to develop creative thinking skills, objective, and logical. Reachedin this 

thesis is motivated by the lack of knowledge and memory as well as the lack of 

attraction of the students in the study of social studies. This is due to the method 

of learning is still too dominated by the teacher and the methods used are less 

varied, causing a low learning outcomes. 

To improve learning outcomes in teacher learning ought to be able to 

create an atmosphere of learning that involves students actively, so as to bring the 

students understand the subject matter well, especially IPS. IPS examines a set of 

events, facts, concepts, and generalizations related to social issues. In social 

studies there are several models of learning that can be used by teachers to 

improve student learning outcomes. One is a model of cooperative Think Pair and 

Share (TPS) or thinking pairs share which is a type of cooperative learning that is 

designed to influence the pattern of interaction of students and is an effective way 

to establish a pattern of variation in the atmosphere of the class discussion. 

Assuming that all discussions require setting to control the class as a whole and 

the process used in the Think Pair and Share can give students more time to think 

to respond and help each other. 

Formulation of the problem in this paper is (1) How the application of 

cooperative models Think Pair and Share (TPS) in improving learning outcomes 

IPS material economic activity in utilizing natural resources fourth grade students 

in MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung academic year 2013/2014? 

(2) How to improving student learning outcomes using the model of cooperative 

Think Pair and Share (TPS) in improving the learning outcomes of economic 

activity in the IPS material utilizing natural resources fourth grade students in MI 

Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung academic year 2013/2014? 

The purpose of this study is (1) Explain the application of the model of 

cooperative Think Pair and Share (TPS) in improving the learning outcomes of 
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economic activity in the IPS material utilizing natural resources fourth grade 

students in MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung academic year 

2013/2014 (2) describe the achievement of student learning outcomes using the 

model of cooperative Think Pair and Share (TPS) in improving the learning 

outcomes of economic activity in the IPS material utilizing natural resources 

fourth grade students in MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung 

academic year 2013/2014. 

This thesis is useful for writers to add insight, mindset, attitudes, and 

experiences as an effort to improve the quality of the profession as a teacher. For 

MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung as contribute ideas in order to 

develop and improve the quality of learning for both teachers and educational 

institutions. 

This study uses action research class (Class Action Research) as much as 

two cycles. Each cycle consists of four stages: planning, implementation, 

observation and reflection. The subjects of this study were fourth graders MI 

Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung. Techniques used in collecting the 

data include tests, observations, interviews, field notes and documentation. Data 

analysis includes data reduction, data display, and conclusion. Indicators of 

success in this study if the student mastery of the material reached 75 % of the 

goals that should be achieved, with the KKM 70. 

Based on the results of this study indicate that the application of the 

model of cooperative Think Pair and Share (TPS) can improve student learning 

outcomes IPS. This is evidenced by an increase in student learning outcomes of 

the initial test score average of 51.42 students with the percentage of completeness 

21.42 %, followed by the first cycle that the average value of the percentage of 

students only 68.57 with 64.28 % completeness that are on both criteria, while at 

the end of the test cycle II is 81.78 to 85.71 % and the percentage of completeness 

are in very good criteria. From these data it appears that the application of a model 

cooperative Think Pair and Share (TPS) can improve the learning outcomes of 

economic activity in the IPS material utilizing natural resources fourth grade 

students MI Thoriqul Huda Kromasan Ngunut Tulungagung academic year 

2013/2014. 
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 الملخص
 

لتحسين  ( TPS ) أطروحة تحت عنوان "تطبيق نموذج نوع التعاوني فكر زوج و سهم
 " ٣١٠٢/٣١٠٢النتائج الطلابيةمدرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإدارية عام الدراسي 

، كلية طربيو و تدريس العلوم ، قسم التعليم  ٢٣٠٢٠١٢١٢٣ . كتبهرندافوروانينج سيو، نيم
حج،  .تلونج انخونخ، و التي يقودىا السيدة لولواترةزىره،معهدالدولة الإسلاميةالابتدائي ، 

 .ماجستير

 IPS ، و لسرجات التعلم ( TPS ) الكلمات الرئيسية : نوع التعاوني نموذج فكر زوج و سهم

واحدة من  .دور التعليم أمر حاسم ل خلق الحياة التي ىي ذكية ومنفتحة و ديمقراطية
 .رئيسية في لرال التعليم يتم مناقشتها على نطاق واسع ىو تدني نوعية التعليمبين الدشاكل ال

يوفر التعليم أقل الفرص للطلاب في مواضيع  . التحصيلالدراسيوينعكس ىذا في انخفاض متوسط 
في ىذه الأطروحة ىو بدافع بحث.منطقيلستلفة ل تطوير مهارات التفكير الإبداعي وموضوعية ، و 

عرفة و الذاكرة ، فضلا عن عدم وجود جاذبية من الطلاب في الدراسة من الدراسات عدم وجود الد
وىذا يرجع إلى طريقة التعلم لا تزال تهيمن جدا من قبل الدعلم و الأساليب الدستخدمة  .الاجتماعية

 .ىي أقل تنوعا ، لشا تسبب في نتائج التعلم منخفضة

ن تكون قادرة على خلق جو من التعلم لتحسين نتائج التعلم في التعلم الدعلم يجب أ
التي تنطوي على الطلاب بنشاط ، وذلك ل جعل الطلاب على فهم الدوضوع جيدا الدوضوع، 

يدرس لرموعة من الأحداث والوقائع والدفاىيم و التعميمات الدتعلقة  IPS . IPS وخصوصا
علم التي يمكن استخدامها في الدراسات الاجتماعية ىناك عدة نماذج من الت.بالقضايا الاجتماعية

  واحد ىو نموذج لل فكر التعاوني زوج و سهم .من قبل الدعلمين لتحسين نتائج تعلم الطلاب
(TPS)  أو التفكير حصة أزواج والذي ىو نوع من التعلم التعاوني الذي تم تصميمو للتأثير على نمط

 . جو من الدناقشة في الصفالتفاعل بين الطلاب و سيلة فعالة ل تأسيس نمط من الاختلاف في 
على افتراض أن جميع الدناقشات تتطلب وضع للسيطرة على الطبقة ككل و العملية الدستخدمة في 
فكر الزوج و شارك الطلاب يمكن أن تعطي الدزيد من الوقت للتفكير للرد و مساعدة بعضهم 

 البعض
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ونية فكر زوج و ( كيف تطبيق النماذج التعا ٠صياغة الدشكلة في ىذه الورقة ىو )
النشاط الاقتصادي الدواد في الاستفادة من الدوارد  IPS في تحسين لسرجات التعلم ( TPS )سهم 

الطبيعية طلاب الصف الرابع فيمدرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإدارية عام الدراسي 
ر زوج و (كيفية تحسين نتائج تعلم الطلاب باستخدام نموذج التعاونية فك٣؟ ) ٣١٠٢/٣١٠٢

الاستفادة من الدوارد  IPS في تحسين لسرجات التعلم النشاط الاقتصادي في الدواد ( TPS ) سهم
الطبيعية طلاب الصف الرابع فيمدرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإدارية عام الدراسي 

 ؟٣١٠٢/٣١٠٢

( شرح تطبيق نموذج التعاونية فكر زوج و سهم ٠الغرض من ىذه الدراسة ىو )  ( 

(TPS )  في تحسين لسرجات التعلم النشاط الاقتصادي في الدواد IPS  الاستفادة من الدوارد الطبيعية
٣١٠٢طلاب الصف الرابع فيمدرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإدارية عام الدراسي  / ٣١٠٢ 

(وصف تحقيق نتائج تعلم الطلاب باستخدام نموذج التعاونية فكر زوج و سهم٣)   ( TPS )  في
الاستفادة من الدوارد الطبيعية طلاب  IPS تحسين لسرجات التعلم النشاط الاقتصادي في الدواد

٣١٠٢الصف الرابع فيمدرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإدارية عام الدراسي  /٣١٠٢ 

ىذه الأطروحة ىو مفيد للكتاب لإضافة البصيرة، عقلية ، والدواقف ، والخبرات على 
لددرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإداريةكما تسهم  .ل تحسين نوعية الدهنة كمدرسأنها لزاولة 

 .الأفكار من أجل تطوير و تحسين نوعية التعلم لكل من الدعلمين والدؤسسات التعليمية

تتكون   .يستخدم ىذه الدراسة فئة البحوث العملية ) البحث العملي فئة( بقدر دورتين
وكانت موضوعات ىذه الدراسة  .: التخطيط والتنفيذ و الدراقبة والتأمل كل دورة من أربع مراحل

التقنيات الدستخدمة في جمع  . طلاب الصف الرابعمدرسو ابتدئيهطرق الذدىكرامساننجونوتإدارية
ويشمل  .البيانات وتشمل الاختبارات، و الدلاحظات والدقابلات و الدلاحظات الديدانية والتوثيق

مؤشرات النجاح في ىذه الدراسة  .تحليل البيانات اختزال البيانات ، وعرض البيانات، و الاستنتاج
 . ٢١ KKM ٪ من الأىداف التي ينبغي تحقيقها ، مع ٢٧إذا وصلت إلى إتقان الطالب للمادة 

 ) استنادا إلى نتائج ىذه الدراسة تشير إلى أن تطبيق نموذج التعاونية فكر زوج و سهم
(TPS ) يمكن أن تحسن نتائج تعلم الطلاب IPS .  ويتجلى ذلك من خلال زيادة في نتائج تعلم

٪ ، تليها  ٢٣,٣٠النسبةالدئويةللاكتمال٢٣,٧٠درجاتالطلابمعالطالب من الاختبار الأولي متوسط 
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دورة الأولى أن متوسط 
عايير،بينمافينهايةدورةالاختبارالثان٪اكتمالالتيهيعلىكلالد٣٥,٧٢٣٥,٣٢قيمةالنسبةالدئويةللطلابفقطمع

من ىذه البيانات ويبدو أن  .٪والنسبةالدئويةللاكتمالفيمعاييرجيدةجدا٢٧،٢٠حتي٥٠،٢٥يهو
يمكن تحسين نتائج التعلم النشاط الاقتصادي في  ( TPS ) تطبيق نموذج تعاونية فكر زوج و سهم

عيةكرامساننجونوتمدرسو ابتدئيهطرق الاستفادة من طلاب الصف الرابع الدوارد الطبي IPS الدواد
 ٣١٠٢/٣١٠٢الذدىإدارية عام الدراسي 

 


